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Stadt Stadtallendorf 
Stadtverordnetenversammlung 

 

Stadtallendorf, 22.06.2011 

 

Tel.:  (0 64 28) 707-110 

Fax.: (0 64 28) 707-400 

 

Az.: 10 003-00 br-spr/nb 

 

 

Niederschrift 

4. Sitzung der Stadtverordnetenversammlung 

 Sitzungstermin: Donnerstag, 16.06.2011 

 Sitzungsbeginn: 19:30 Uhr 

 Sitzungsende: 19:58 Uhr 

 Ort, Raum: Stadtallendorf, Bahnhofstraße 2, 

Sitzungssaal der 

Stadtverordnetenversammlung 

Gesetzl. Mitgliederzahl:  37 

 

stimmberechtigt anwesend: 36 (17 CDU, 12 SPD, 3 GRÜNE, 2 FDP, 2 REP) 

Anwesend sind: 

  

Stadtverordnetenvorsteher:  

Herr Hans-Georg Lang  

  

Stadtverordnete/r:  

Herr Hans-Jürgen Back  

Herr Markus Becker  

Herr Jürgen Behler  

Herr Michael Dickhaut  

Herr Frank Drescher  

Herr Thomas Dziuba  

Herr Dieter Erber  

Herr Michael Feldpausch  

Herr Fabian Gies  

Frau Andrea Grigat-Thierau  

Frau Dr. Uta Gruß  

Herr Philipp Hesse  

Herr Werner Hesse  

Herr Frank Hille  

Frau Annemarie Hühn  

Herr Stephan Klenner  

Herr Winand Koch  

Herr Gerhard Kroll  

Frau Maria März  

Herr Jochen Metz  

Frau Carla Mönninger-Botthof  

Frau Handan Özgüven  

Frau Ulrike Quirmbach  

Herr Stefan Rhein  
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Herr Nils Runge  

Herr Klaus Ryborsch  

Herr Wolfgang Salzer  

Frau Ilona Schaub  

Frau Olga Schmitt  

Frau Hannelore Schneider  

Herr Christian Somogyi  

Herr Manfred Thierau  

Herr Bernd Waldheim  

Herr Friedhelm Wieber  

Herr Bernd Zink  

  

Magistrat:  

Herr Manfred Vollmer  

Herr Heinrich Reinhardt  

Herr Ludwig Bachhuber  

Herr Otmar Bonacker  

Herr Robert Botthof  

Herr Karl-Heinz Digula  

Herr Helmut Hahn  

Herr Bernt Klapper  

Frau Ursula Rogg  

  

Ortsvorsteher:  

Herr Adolf Fleischhauer  

Herr Armin Naumann  

Herr Helmut Schütz  

 

Entschuldigt fehlen: 

Herr Michael Goetz (Stadtverordneter)  

Herr Hartmuth Koch (Ortsvorsteher)  

 

 

Schriftführer: 

Breitenstein, Jürgen Dipl. Verw. FH 

/ Die Anwesenheitsliste wird Bestandteil des Original-Protokolls. 

Tagesordnung: 

1 Eröffnung und Begrüßung 

 

2 Fragestunde 

 

2.1 Anfrage gem. § 23 a der GO des Herrn Stv. Winand Koch (FDP-Fraktion) vom 

07.06.2011 (eingegangen am 07.06.2011); betr. Soziale Stadt 

Antrag: 23a/0158/2011 

 

2.2 Anfrage gem. § 23 a der GO des Herrn Stv. Werner Hesse (SPD-Fraktion) vom 

07.06.2011 (eingegangen am 07.06.2011); betr. Neubau Baubetriebshof 

Antrag: 23a/0157/2011 
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TOP Anträge gem. § 14 GO 

 

3 Energiesparmaßnahmen in öffentlichen Einrichtungen/LED-Leuchten; Antrag 

gem. § 14 der GO der CDU-Fraktion vom 30.05.2011 (eingegangen am 

31.05.2011) 

Vorlage: CDU/2011/0001 

 

4 Elektrofahrzeuge; Antrag gem. § 14 der GO der CDU-Fraktion vom 30.05.2011 

(eingegangen am 31.05.2011) 

Vorlage: CDU/2011/0002 

 

TOP Anfragen gem. § 23 b GO 

 

5 Förder-/Bezuschussungsmöglichkeiten für die Anschaffung von strom- bzw. 

energiesparenden Haushaltsgeräten; Anfrage gem. § 23 b der GO der Fraktion 

Bündnis90/Die Grünen vom 31.05.2011 (eingegangen am 01.06.2011) 

Antrag: 23b/0155/2011 

6 Verkehrssituation B 454; Anfrage gem. § 23 b der GO der FDP-Fraktion vom 

31.05.2011 (eingegangen am 01.06.2011) 

Antrag: 23b/0156/2011 

 

TOP Kenntnisnahmen 

 

7 Abrechnung Hessentag 2010 

Vorlage: FB1/2011/0047 

 

8 Genehmigung der Haushaltssatzung 2011 durch den Landrat des Landkreises 

Marburg-Biedenkopf 

Verfügung vom 12.04.2011 

Vorlage: FB1/2011/0033 

 

9 Mitteilungen 

 

10 Verschiedenes 

 

 

Inhalt der Verhandlungen: 

TOP 1 Eröffnung und Begrüßung 

 Herr Stadtverordnetenvorsteher Lang eröffnet die Sitzung und begrüßt die 

anwesenden Mitglieder der Stadtverordnetenversammlung und des Magistrats, an 

der Spitze Herr Bürgermeister Vollmer, die Ortsvorsteher, den Vertreter der 

Presse, der Verwaltung und die Zuschauer.  

 

Herr Stadtverordnetenvorsteher Lang stellt die Beschlussfähigkeit des Hauses fest. 

Er stellt ferner fest, dass die Einladung form- und fristgerecht ergangen ist.  
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TOP 2 Fragestunde 

 Es liegen 2 Anfragen gem. § 23 a der GO vor, die von Herrn Bürgermeister 

Vollmer beantwortet werden. 

 

TOP 2.1 Anfrage gem. § 23 a der GO des Herrn Stv. Winand Koch (FDP-Fraktion) 

vom 07.06.2011 (eingegangen am 07.06.2011); betr. Soziale Stadt 

Antrag: 23a/0158/2011  

 Herr Bürgermeister Vollmer bittet den Fragesteller, auf das Verlesen der 

umfangreichen Antwort zu verzichten.  

 

Herr Stv. Koch (FDP) bedankt sich für die umfangreiche Beantwortung der 

Anfrage und verzichtet auf das Vorlesen der Beantwortung. 

 

Zusatzfragen ergeben sich nicht. 

 

TOP 2.2 Anfrage gem. § 23 a der GO des Herrn Stv. Werner Hesse (SPD-Fraktion) 

vom 07.06.2011 (eingegangen am 07.06.2011); betr. Neubau Baubetriebshof 

Antrag: 23a/0157/2011  

 Eine Zusatzfrage des Herrn Stv. Hesse (SPD) bezüglich der Untersuchung von 

zwei unterschiedlichen Varianten wird von Herrn Bürgermeister Vollmer 

beantwortet. Er betont, dass die städt. Gremien alle Möglichkeiten hätten, auf die 

weitere Verfahrensweise einzuwirken und die jew. Überlegungen mit 

einzubringen. 

 

Weitere Zusatzfragen werden nicht gestellt. 

 

TOP  Anträge gem. § 14 GO 

TOP 3 Energiesparmaßnahmen in öffentlichen Einrichtungen/LED-Leuchten; 

Antrag gem. § 14 der GO der CDU-Fraktion vom 30.05.2011 (eingegangen 

am 31.05.2011) 

Vorlage: CDU/2011/0001 

 Zu diesem Tagesordnungspunkt liegt ein Änderungsantrag der SPD-Fraktion vor. 

 

Zunächst wird der Antrag der CDU-Fraktion von Herrn Stv. Erber (CDU) 

begründet. Er geht hierbei insbesondere auf den Änderungsantrag der SPD-

Fraktion ein. Er signalisiert hier Ablehnung zu Punkt 2 und Zustimmung zu Punkt 

3 des Änderungsantrages. Er beantragt, den Punkt 3 des Änderungsantrages der 

SPD als Punkt 2 zum CDU-Antrag hinzuzufügen. Er beantragt ferner punktuelle 

Abstimmung. 

 

Zur Sache spricht weiter Herr Stv. Behler (SPD) und geht hierbei auf den Antrag 

der CDU-Fraktion ein. Er begründet den Änderungsantrag seiner Fraktion. 

 

Weitere Wortmeldungen liegen nicht vor. 
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Herr Stadtverordnetenvorsteher Lang lässt über den Antrag der CDU mit den 

Änderungen einzeln abstimmen: 

 

Antragstext: 
 

1. Der Magistrat wird beauftragt zu prüfen, wie hoch die Kosten und die 

Amortisationszeit für eine Änderung aller möglichen Lichtquellen auf die 

LED-Technik im öffentlichen Bereich der Stadt Stadtallendorf sind. Der 

Stadtverordnetenversammlung ist, nach erfolgter Prüfung, zeitnah ein 

Bericht bzw. eine Prioritätenliste vorzuschlagen. 

 

Bestehende Fördermöglichkeiten sind zu berücksichtigen und sollen 

ausgeschöpft werden. 

 

Auch soll in diesem Zusammenhang geprüft werden, ob bei Sanierungs- 

bzw. Neubauten im öffentlichen Bereich die LED-Technik vorgeschrieben 

werden kann. 

 

Abstimmungsergebnis:  einstimmig dafür 

 

 

2. Der Magistrat wird beauftragt zu berichten, bei welchen 

Verwaltungsentscheidungen in den letzten beiden Jahren eine 

Verhaltensweise gemäß Punkt 1. möglich gewesen wäre und um welche 

Finanzvolumina es dabei ging. 

 

Abstimmungsergebnis:  12 Ja (SPD) 

     21 Nein (CDU, FDP, REP) 

     3 Enthaltungen (GRÜNE) 

 

 

3. Die Verwaltung wird beauftragt, bei allen Investitions-, Erneuerungs- und 

Reparaturmaßnahmen eine energiesparende Ausführung in die 

Ausführungsüberlegungen mit einzubeziehen und diese unter Angabe der 

evtl. Zusatzkosten und der voraussichtlichen Einsparpotentiale zur 

Entscheidung mit vorzulegen. 

 

Abstimmungsergebnis:  einstimmig dafür 

 

 

TOP 4 Elektrofahrzeuge; Antrag gem. § 14 der GO der CDU-Fraktion vom 

30.05.2011 (eingegangen am 31.05.2011) 

Vorlage: CDU/2011/0002 

 Herr Stv. Hille (CDU) begründet den Antrag für seine Fraktion. Er betont, dass die 

Ereignisse in Fukushima zu einem Umdenken und zu einer Neubewertung geführt 

hätten. Er bittet daher um Prüfung, ob bei der künftigen Beschaffung von 

Dienstfahrzeugen auch Elektrofahrzeuge zum Einsatz kommen könnten. 

 

Zur Sache spricht weiter Herr Stv. Hesse (SPD) und schließt sich den 

Ausführungen seines Vorredners an. Er plädiert dafür, bei einer möglichen 

künftigen Nutzung von Elektrofahrzeugen auch Strom aus erneuerbaren Energien 

zu nutzen. Im Übrigen stimme man dem Antrag der CDU gerne zu. 
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Zur Sache spricht Herr Stv. Feldpausch (GRÜNE) und betont, dass man 

grundsätzlich auch Energie einsparen müsse. Im Übrigen signalisiert er 

Zustimmung zum vorliegenden Antrag der CDU-Fraktion. 

 

Zur Sache spricht abschließend Herr Stv. Wieber (FDP). Er geht hierbei auf die 

Ausführungen von Herrn Stv. Hille ein. Er sei grundsätzlich mit der Beschaffung 

von Elektrofahrzeugen einverstanden, allerdings sei auch er dafür, diese mit Strom 

aus erneuerbaren Energien zu betreiben. Er plädiere zudem für ein 

Gesamtkonzept, welches man zunächst in dem zuständigen Fachausschuss 

diskutieren könne. 

 

Im Übrigen signalisiert auch er Zustimmung zum vorliegenden Antrag der CDU-

Fraktion. 

 

Weitere Wortmeldungen liegen nicht vor. 

 

  

 Abstimmungsergebnis:  einstimmig dafür 

 

TOP  Anfragen gem. § 23 b GO 

TOP 5 Förder-/Bezuschussungsmöglichkeiten für die Anschaffung von strom- bzw. 

energiesparenden Haushaltsgeräten; Anfrage gem. § 23 b der GO der 

Fraktion Bündnis90/Die Grünen vom 31.05.2011 (eingegangen am 

01.06.2011) 

Antrag: 23b/0155/2011  

 Zu dieser Thematik spricht Herr Stv. Feldpausch (GRÜNE); er bittet darum die 

Einzelmaßnahmen in einen Aktionsplan mit aufzunehmen. Im Übrigen bedankt er 

sich für die Beantwortung dieser Anfrage. 

 

TOP 6 Verkehrssituation B 454; Anfrage gem. § 23 b der GO der FDP-Fraktion vom 

31.05.2011 (eingegangen am 01.06.2011) 

Antrag: 23b/0156/2011  

 Herr Stadtverordnetenvorsteher Lang weist darauf hin, dass die Anfrage wieder 

auf die Tagesordnung genommen werde, sobald eine entsprechende Antwort 

vorliege. 

 

TOP  Kenntnisnahmen 

TOP 7 Abrechnung Hessentag 2010 

Vorlage: FB1/2011/0047 

 Kenntnisnahme: 
 

Die städtischen Gremien nehmen die vorläufige Endabrechnung des Hessentages 

2010 wie folgt zur Kenntnis. 
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Der Hessentag schließt nach dem doppischen Abschluss (Stand 15.05.2010) mit 

einem Gesamtdefizit von 5.940.624,05 € ab. Dies ist die erste Abrechnung eines 

Hessentages im Rahmen der  Doppik. Darin sind Kosten enthalten, die die 

bisherigen Hessentagsstädte nach kameraler Buchungsart nicht berücksichtigt 

haben. Nach Abzug dieser Kosten und der Zusatzkosten für den Ausfall bzw. die 

Wiederholung des a-ha Konzertes schließt der Hessentag mit einem Defizit von 

3.946.501,60 € ab. 

 

 Beratungsergebnis:  Zur Kenntnis genommen 

 

TOP 8 Genehmigung der Haushaltssatzung 2011 durch den Landrat des 

Landkreises Marburg-Biedenkopf 

Verfügung vom 12.04.2011 

Vorlage: FB1/2011/0033 

 Kenntnisnahme: 
 

Die Genehmigung der Haushaltssatzung 2011 durch Verfügung des Landrates 

Marburg-Biedenkopf vom 12.04.2011 wird zur Kenntnis genommen. 

 

 Beratungsergebnis:  Zur Kenntnis genommen 

 

TOP 9 Mitteilungen 

 Es liegen keine Mitteilungen vor. 

 

TOP 10 Verschiedenes 

 Es liegen keine Wortmeldungen vor. 

 

Herr Stadtverordnetenvorsteher Lang bedankt sich bei den Anwesenden für die 

Teilnahme, wünscht erholsame Ferien, eine schöne Zeit und schließt die Sitzung. 

 

 

 

 

 
Hans-Georg L a n g      Jürgen Breitenstein 

Stadtverordnetenvorsteher     Dipl.Verw. (FH) 
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